
PROPONENTES - CICLO 2011 
Espacio de juegos en Barrio Tassistro

En Martín Durán y Columbia, barrio Puntas de 
Manga, hay un espacio donde los chicos 

pueden jugar. Al llover todo es barro, pedre-
gullo y las zanjas que lo rodean se tapan. 

María Esther Villanueva propuso en el Ciclo 
de Presupuesto Participativo (PP) 2011 crear 

un parque cerrado. Esta obra, no solo benefi-
cia a niños y niñas de Puntas de Manga, sino 

que significa un bien para todo el 
Municipio D.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
Estaba cansada de que 
todo el mundo tirara 
basura, todos los días 
tengo que curzar a limpiar. 
La obra es una plaza que 
nos hizo el Arquitecto 
Padilla, del Centro Comu-
nal Zonal (CCZ) 10. Fue 
aceptada, ganamos por 
votos, pero hay que traba-
jar y sola es imposible. 
Voy para adelante, me 
muevo para todos lados, 
conozco gente, voy a la 
Intendencia de Montevi-
deo (IM), al CCZ, a donde 
sea pero necesito que me 
apoyen y que no sea de la 
boca para afuera. Pedimos 
entubar las dos zanjas de 
los costados, hacer un 
muro de un lado y de otro, 
poner luces, juegos y que 
se cierre a una hora 
determinada.
Pedimos un espacio libre, 
verde, porque la basura es 
impresionante. Esto no es 
un beneficio para uno, es 
un beneficio para el barrio.

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentar 
un proyecto al PP?
Por la tele.¿Cómo fue el 
proceso de decisión?Hice 
una carta, primero la llevé 
al CCZ 11. Hace años que 
pedimos la plaza, entonces 
me mandaron hablar al 
CCZ 10, de ahí me manda-
ron con el Arquitecto 
Padilla. Él hizo los planos.

¿Recibieron ayuda en la 
elaboración de la propues-
ta?
Hice una millonada de 
carteles, los pegamos en 
los árboles, traje gente de 
todos lados y una urna 
para esta zona. Ahora hay 
que esperar, pero el tema 
es que alrededor del 
terreno hay zanjas que se 
tapan y cada vez que se 
necesita limpiar tengo que 
hacer un escrito porque en 
el CCZ no hay comisión de 
saneamiento formada.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta? ¿Y las 
principales expectativas 

que se tienen a partir de 
su ejecución?
El beneficio puntual es 
para los chicos, para que 
jueguen. Queremos tener 
un parque de diversiones 
para niños donde no haya 
grandes que vengan a 
tomar o a consumir drogas. 
Llega una hora determina-
da, le paso llave y a tal 
hora, se abre.
No me dijeron los plazos 
pero espero que esta obra 
pueda ejecutarse pronto.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada? ¿Ya 
había presentado alguna 
propuesta en ediciones 
anteriores?
Sí, es la primera vez, pero 
hago obras sociales para 
los asentamientos. Me 
gusta ayudar a la gente, 
hace 40 años que vivo acá.

¿Recuerda cómo se sintie-
ron al enterarse que su 
propuesta había sido 
electa?
Yo sabía que ganábamos 
porque la gente me quiere, 

todo el barrio, toda la zona 
sabe que yo ayudo y en 
ese sentido me tengo 
mucha fe, pero sucede que 
ya no tengo energía para 
trabajar para los demás y 
no tener apoyo. Si a mi me 
demuestran que me hacen 
la plaza, yo estoy dispues-
ta a trabajar.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramien-
ta?
Pienso que el presupuesto 
participativo es política. 
No admito que te puedan 
pedir votos para poner 
unas luces, un lomo de 
burro, siendo que es la 
Intendencia quien tiene 
esa obligación. Hay gente 
que no está solo por la 
política, hay gente que la 
lucha, pero yo necesito 
apoyo y espero que cum-
plan.

María Esther Villanueva


